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基督在我們裏面 
宣信  
「我在你們裏面」(約十五 4) 
約翰福音 15:4  你們要常在我裏面，我也常在你們裏面。枝子若不常在葡萄樹上，自己就不能結果子；你們若不常在我裏面，也

是這樣。 

  現在我們來看另一個思想，就是「基督在我們裏面」這件事。就著一面來說，祂在天上，有

許多隨侍的僕役，祂是一切供應的源頭。祂坐在天上至高的 寶座上，遠超過一切執政的、掌權

的。而這一些也是我們的，因為我們是住在基督裏。但是還有更好的，那就是我們能把祂帶到我

們中間，讓祂在我們心中建立祂的 寶座，使我們的心成為真正的天堂。 
『基督在天上』 
  若是你讀以弗所書，你就會看見，在頭一章裏面，使徒的禱告，乃是要他們舉目望天，並看

見祂所有的是什麼。你要戴上你的「望遠鏡」，注視那升天 的雲彩，看祂如何升天。祂已經勝過

了墳墓，勝過了死亡的諸般鎖鍊，勝過了死亡和地獄一切的權勢，勝過了一切天然的力量，勝過

了眾天使；凡能傷害你的，祂都 勝過了。使徒藉著信心的「望遠鏡」，跟隨著基督，也同樣勝過

了一切執政的、掌權的、有能的、主治的、和一切有名的；直到第一段話結束時，已被那難以形

容的 榮耀所征服。 
以弗所書 1:15  因此，我既聽見你們信從主耶穌，親愛眾聖徒，   
以弗所書 1:16  就為你們不住地感謝神。禱告的時候，常提到你們，   
以弗所書 1:17  求我們主耶穌基督的神，榮耀的父，將那賜人智慧和啟示的靈賞給你們，使你們真知道他，   
以弗所書 1:18  並且照明你們心中的眼睛，使你們知道他的恩召有何等指望，他在聖徒中得的基業有何等豐盛的榮耀；   
以弗所書 1:19  並知道他向我們這信的人所顯的能力是何等浩大，   
以弗所書 1:20  就是照他在基督身上所運行的大能大力，使他從死裏復活，叫他在天上坐在自己的右邊，   
以弗所書 1:21  遠超過一切執政的、掌權的、有能的、主治的，和一切有名的；不但是今世的，連來世的也都超過了。   
以弗所書 1:22  又將萬有服在他的腳下，使他為教會作萬有之首。   
以弗所書 1:23  教會是他的身體，是那充滿萬有者所充滿的。 

1)我們敬拜的神現在在哪裡?   

神坐在天上，祂已經勝過了墳墓，勝過了死亡的諸般鎖鍊，勝過了死亡和地獄一切的

權勢，勝過了一切天然的力量，勝過了眾天使；凡能傷害你的，祂都勝過了。 

但請問: 1)神勝過這一切跟我們有何關係? 2)神坐在天上跟我們有什麼關係?  

耶穌基督本來在天上是不是神？ 他來到地上， 帶著肉身、 帶著人性。 他死裏活、 升

天、 又被接到天上寶座上啦。 這位成為人、 升天、 又在寶座。 跟他成為人以前的時

候是不是同一位?  有那裡不同 ？ 不同在哪裡? 先前談到過，所勝過的一切事項。 他以

前在天上本來就勝過的不是嗎? 因為他本來就是神， 他現在來地上一趟做人，最後回到

天上， 不是都是天上嗎? 他這一趟來在回去有沒有不同? 

神勝過一切，是神勝過一切，跟我們沒有關係? 因為 神是以肉身的身份勝過一切， 讓

我們都有份於他所的一切。也就是主的這一切， 我們也都有份。 

他本來就是坐寶座嗎， 那現在來地上一趟， 回去還是坐寶座。 他還是神。至於他有

沒有不同， 這個不同跟我們何甘？ 

他是神， 他一定可以勝過一切， 其實死亡和陰間也就是他管的， 最後死亡和陰間被

丟到硫磺火湖，都被毀滅。這回是神作的， 神是有力量作這些事情的， 所以他假如用神

的身份來勝過這一切， 是理所當然事情。但祂現在來成為人 ，有了肉身、有了人性、 而

且祂在地上他沒有用神性、 祂用神性的時候都是在幫助人、 祂行神蹟都是在幫助人、 主

耶穌從來沒有為祂自己使用神性。  所以祂在地上， 完全活在肉身的原則， 然後當祂完

成在地上事情後，他進入死亡、從死裏復活。  說明祂是以人的身份來勝過死亡和陰間。

然後被提到天上去，這超乎了一切，然後回到寶座。 祂回到寶座時、祂還是神。 但這位

再次回到寶座的神， 卻帶著人性、也帶著肉身。  祂把人性和肉身提升到寶座? 所以主

耶穌如果沒有來到地上的話、現在在寶座上的神就不會有人性、只會有神性。同時在寶座
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上的那一位神是不是帶著肉身? 肉身能豋寶座是不可能的。   

他還是同樣的那一位， 但是他地上得勝這許多事， 是以人的身分來得勝的， 所以他

是站在我們人的地位， 代表我們來得勝的。 

  

所以基本上他是已經得勝了， 另一方面 他有沒有把我們人性提升，也把我們的肉身也提

升。  所以現在作寶座的跟以前是不同，不同在哪裡? 他是帶著肉身、帶著人性。 

這是以前的人不可能達到的， 無論你怎麼努力、 怎麼完全、 你都不可能登寶座。 也

不可能進入 神的境界。  現在坐在寶座上的還是神。 但他的特點是有人性也有肉身。  有

把我們的人性和肉身提升。所以有沒有不同？ 

 

 

在舊約看見那個神， 也只是外面那個肉身而已， 因為 3而 1 的子神是有形象的，但有沒

有人性? 

1. 所以創世紀的時候神說：「我們要照著我們的形像、按著我們的樣式造人， 討論的

時候是」我們」「 我們」用的是複數。  但接下來說:「乃是照著他的形像造男造女」。  他

是單數 。 因為子神，他是有形象， 也有樣式的， 所以舊約時候， 神對人顯現都是子

神來對我們顯現。來他是神、他是靈， 聖經說神是個靈， 主耶穌自己說的嗎? 他沒有人

性、也沒有肉身 、但現在卻把我們的人性和肉身提升那麼高啦？  所以我們每一次看見

這個的時候， 我們有沒有都充滿著盼望？ 而且不僅如此， 他以前就是作王掌權， 因為

他是神 ，他可以隨他的心意，作王掌權， 按著他的性情公義來行作許多的事， 他坐在

寶座上， 但現在一個很特別的事是:「 以弗所書說他為了教會成為萬國之首」。 以弗所

書 1:22 節說:「 他遠超過一切執政掌權， 為了教會作萬有之首， 使萬有都服在他的腳

下」  

所以他現再調度萬事的時候？ 他也是作寶座調度萬事 ，但他現在調度萬事是為了誰來

作呀? 為了我們、 為了教會。 所以現在坐在寶座上的耶穌跟之前坐在寶座上的那一位神

還是同一位。 但有沒有不同？ 是同樣的一位只是在不同的型態上。 型態這個名詞不知

能不能接受。 所以我們才要用望遠鏡來看， 看看基督在那裏。當我們看到這個，我們有

沒有充滿著盼望。文章中的「望遠鏡」就是指著信心說的。 

如果我們信心的對象不是向著主。 我們可能就看不到盼望。  我們要去訂製那付「望遠

鏡」。我們常常忘記我們的神在執政掌權， 我們常常會以為神坐在天上， 以為他是在天

上，而我們是在地上，是沒有關聯。 所以我們就會靠著自己在作事。請記得:「基督是藉

著聖靈，就在我們裡頭。」 
 
創世記 1:26  神說：「我們要照著我們的形像、按著我們的樣式造人，使他們管理海裏的魚、空中的鳥、地上的牲畜，

和全地，並地上所爬的一切昆蟲。」   
創世記 1:27  神就照著自己的形像造人，乃是照著他的形像造男造女。 
以弗所書 1:22  又將萬有服在他的腳下，使他為教會作萬有之首。 
 
『基督在心裏』 
  這是一個異象。但你若繼續往下讀，你又會看見另一個異象。使徒曾經禱告過，求神讓我們

看見基督坐在天上；但接著他又禱告，求神使我們「裏面的人」剛強起來，這是為著另一件更崇

高更偉大的目的。我們或許會這樣說：「請問保羅弟兄，這是什麼意思呢？難道還有比看見基督

在天上這件事更偉大的嗎？」哦，是的，有。這件事乃是「使基督因你們的信，住在你們心裏，

叫你們的愛心有根有基，能以和眾聖徒一同明白基督的愛，是何等長闊高深；並知道這愛是過於

人所能測度的，便叫神一切所充滿的充滿了你們。」這就是天的境界，乃是神使天下垂並進入你
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心中。頭一個思想，乃是說出基督遠在天的那邊；而這個思想，乃是說出基督如同新耶路撒冷，

從天而降，住在你的最深之處。 
這邊我們一個問題。有比看見耶穌基督在天上更偉大的事情嗎? 

是的， 那就是看見基督在我們心理面。 

基督已經在天上的寶座了， 為什麼還要親自來住在我們裡面? 

1) 叫我們的愛心有根有基（比較貼近原文的意思是 :讓我們再愛中生根立基）， 

2) 能以和眾聖徒一同明白基督的愛( 原文沒有愛著個字)，能跟眾勝徒一同明白基督是何

等長闊高深 

3) 並知道這愛是過於人所能測度的，便叫神一切豐滿(所充滿的)充滿了你們。 
以弗所書 3:19  並知道這愛是過於人所能測度的，便叫神一切所充滿的，充滿了你們。    

請問基督坐在天上是 一件很偉大的事 那現在基督住在我們裡面  

第一段的神在天上是調度萬事 我們有什麼需要 跟神禱告他避諱垂聽 

那基督住在我們裡面會比這件事更偉大嗎? 

舉個例 A 很有錢 ，住的是大房子， 很慷慨，有任何求助都會幫忙，(他不只你有困難

來找他他必幫助) 這是頭一方式。 

現在他用另外的第二方式， 就是不管我們多窮， 多無賴，他都跟我們在一起， 藉著

他的財力來幫助我們，讓我們每一個人，也都向他一樣那麼有錢、那麼豐富。 他總是陪

著我們，幫助我們。 這『還不是住在我們裡面喔 神是 住在我們裡面 』， 他不嫌棄我們，

陪著我們， 帶領我們 ，盡他可能的叫我們每一個人都向他那麼有錢， 這 2項哪一個工

作比較偉大？ 不僅幫助我們而已。 現在是幫助我們跟他一樣。 

第二方式不僅辛苦也很艱難、偉大、更豐富。 我們不在作無賴、不在貧窮。 不只我們在

愛中生根立基， 不只我們一同明白基督， 最後是一切豐滿充滿了我們。 

 

基督住在我們裡面的目的，除了有那些經歷以外。 最主要是叫一切豐滿充滿了我們， 神

所作的比我們舉例的更偉大。  

現在基督徒都是選擇第一種方式。 但我們要看見神在天上， 我們可以跟他求， 另一方

面我們要看到 ，他在我們心理面。 
 

『基督成形在我們裏面』 28:48 
  這是保羅在加拉太書第四章十九節的呼喊。他向他屬靈的兒女喊著說：「我小子阿，我為你

們再受生產之苦，直等到基督成形在你們心裏。」 這是他為那些基督徒的禱告：「我小子們阿，

你們都是重生的人，但是我為你們正忍受著生產之苦，直到更偉大的事發生，就是基督得以在你

們裏面成形！」這件事 遠超過重生，因為是基督自己活在你更新的魂中。這種光景，如同在你

心中的「寶盒」，不久就要打開；另一個比寶盒本身更輝煌奪目的珍寶，就要出現──那位光 輝無

比的珍寶基督，要在你心中的深處出現。 
加拉太書 4:19  我小子啊，我為你們再受生產之苦，直等到基督成形在你們心裏。 
 
「我小子們阿，你們雖然已經蒙了重生，你們仍需要那位更偉大的主來到，並住在你們心中。我

為此忍受生產之苦，直等到基督成形在你們裏面。」這並不 是說要我們培養某種性格；乃是指

有「一位」要來到，並居住在我們裏面。祂與我們合一到一個地步，一切管理我們的主權都擔在

祂的肩頭上，祂掌管我們內心的國度，使我們在其中，歡然唱道：「有一子賜給我們，政權必擔

在祂的肩頭上；祂名稱為奇妙、策士、全能的神、永在的父、和平的君；祂的政權與平安必加增

無窮。」 (賽九 6-7)因著有一位嬰孩基督降生在我們心中，我們的生命不僅是改變了的生命；且

是一個基督的生命，是一個神聖的生命。從此，這樣的一位基督徒，不再需要憑自己爭戰奮鬥，

只需要接受主進入祂裏面，來為祂爭戰，並且成為一個殿或器皿來讓神居住。以至這位無限量的
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主能說：「我要在他們中間居住，在他們中間往來；我要作他們的神，他們要作我的子民。」並

不是說：「他們要作我的子民，我要作他們的神」，乃是先說：「我」，「我要作他們的神，他們要

作我的子民。」 
以賽亞書 9:6  因有一嬰孩為我們而生；有一子賜給我們。政權必擔在他的肩頭上；他名稱為「奇妙策士、全能的神、

永在的父、和平的君」。   
以賽亞書 9:7  他的政權與平安必加增無窮。他必在大衛的寶座上治理他的國，以公平公義使國堅定穩固，從今直到

永遠。萬軍之耶和華的熱心必成就這事。   
 
【這邊有講到一個重生 跟基督住在我們裡面有沒有什麼不一樣 】 

口裏承認，心理相信，只是承認他接受主而已並沒有重生? – 這是錯的， 不正確的。 

【約翰福音 3:16  「神愛世人，甚至將他的獨生子賜給他們，叫一切信他的，不至滅亡，

反得永生。】  得永生 就是得生命； 那怎麼得生命?  信得永生 ； 

那為什麼？ 信還沒有重生? 為什麼你信了？ 沒從聖靈生? 我們信了主就有神的生命

就重生了 (這是正確的) 

我們口裏承認心理相信後，主就住在我們裡面了。 基督就住在我們裡面。 

在這邊好像是「重生」比『基督在心裏』 更近一步嗎？ 

這裡講很清楚，我們有「重生」。 但基督、還不一定成形在我們身上。  曙擎懷孕啦 ，

有了「羊羊」， 但還不一定照的出來， 這關係到「成形了嗎」。 「羊羊」是不是已經有

啦， 但成形了沒有？ 

所以保羅說，我為你們在受生產之苦，直等到基督成形在你們心裏， 所以加拉太聖徒

是已經重生了，可是基督有沒又成形在他們裡面沒? 還沒? 

這邊基督成形在我們裡面是指著什麼情形說的 : 「這件事， 遠超過重生，因為是基督

自己活在你更新的魂中」。 

A 住在你裡面的基督和住在牧者裡面的基督有沒有一樣? 有沒有小一點? 都是一樣的，

因為都是同一位， 所以沒有少一點也沒有小(度量比較小)一點。  

那住在牧者裡頭的比較厲害 可以醫病、趕鬼 ，住在 A 裡頭的比較不厲害。 還是住在

牧者裡頭的聖靈和大家裡頭的聖靈一樣大?  

大家靈命不一樣， 不是住在大家裡頭的基督不一樣。  原因是出在我們的魂、 我們的

心思。 我們的心思：會不會影響我們生活的表現? 我們的心思是舊的， 我們沒有讓基督

進入我的心思來管理； 

我的情感： 我的喜愛的跟基督喜愛的有沒有一樣? 我的情感沒有讓基督進來管理? ；

我的檢選， 我的決定 ，沒有讓基督進來。  所以 A 活出來還是照他的心思， A 活出來

還是照他的喜好。 A 活出來還是照他的檢選， 我牧者的好處是， 我們兩個的基督都是

一樣的， 但基督可以進入牧者的心思來作事，  基督沒有辦法藉著他的心思來作事， 但

基督可以藉著牧者的檢選來作決定。 

 A 心中有許多他舊有的， 以「己」為中心的東西， 以前他的思想， 檢選喜好都是為

著他自己， A 的魂或己都是以他為中心。 

我牧者年資比較久， 加上我願意被主使用 ，被主製作，經過這些後， 主可以管理我的

心思， 主可以管理，祂就可以用。 

「成形」很簡單， 就讓人看到你裡頭有督的樣子。 他有形狀在你裡頭了。 人家看到

A 就說:「他這個人裡頭有基督」。  「基督」只會在他裡頭可以看的出來。 基督的能力

在「A」裡頭可以看的出來， 這就成形了。 

其實在 A 裡面和我牧者裡面的基督都是同一個， 但是吳哥的魂可以被更新過，因為牧

者的魂已被更新過，牧者就能把基督彰顯出來。 

 A 的魂沒有被更新過，所以他表現的還是 A， 讓人在他身上看不見基督， 基督就不能



 5 的 7  基督在我們裏面 宣信  

成形， 一面是倒空，一面讓基督來進入。 

有一個做法是， 好好讀聖經， 聖經怎麼說我就怎麼做， 聖經告訴我們神喜歡什麼，我

也學習去喜歡什麼。 但真正在作的還是神， 神來作、神在作。所以碰到神的工作的時候 ，

我們要懂得，要願意讓他作。 牧者也常常禱告主， 不要把我擺一邊， 請你製作我， 讓

基督充滿我們 心思、 意志、 情感。 

 

吳哥你說成形在我們身上讓人看見。 但這邊說成形在我們裡面。 這是說我們裡面的魂也

來向主、 所以我們的外表的表現就像基督( 活著就是基督)？ 

凡聖經所分付的，我們就靠著主去作， 但不一定做得到。 我們現在了解基督徒活在

地上要怎麼追求了嗎?  

被神製造是被動的嗎?  

是的， 你主動也不一定有用， 太主動會變成很克己， 人真的改變不了自己的。 

魂要被更新，就是要讀神的話? 可以但那只是幫助你自己， 真正要工作是要靠神他的工

作， 但有個重要的態度是。 神工作的時候不要排擠，要記得。 

 

請問 :並不是說：「他們要作我的子民，我要作他們的神」，乃是先說：「我」，「我要作他

們的神，他們要作我的子民。」是什麼意思? 

是不是說神先作我們的神， 所以我們凡事來順從主， 我們才會作他的子民 。 

是不是說我們做神的子民， 神才會來照顧我們。 

牧者回答: 你先讓他作你的神管理你， 你才能成為祂的子民， 祂的次序是這樣子。 

整個出埃及記是不是都是神主動， 也都是神在作、 神在帶領、 但請問以色列的百姓會

不會悖逆。 
 
『這是基督口中流露的恩言』 
  若是我們翻開新約聖經，我們就會在所有基督深入的教訓中，找到這個思想。在開頭的時候，

基督不大願意說到這方面，因為那時祂的門徒無法接受。在約翰福音第六章中祂提到這件事，他

們當時的反應是反面的。祂說：「我是從天上降下來生命的糧，人若吃這糧就必永遠活著；我所

要賜的糧，就是我的肉，為世人之生命所賜的。」(約六 51)他們就說：「這話我們不明白。」──
「這話甚難」，因此有些門徒退去，不再和祂同行；他們認為這件事太超越了，太帶情感味道了。 
  後來在約翰福音第十四、十五章兩章裏面，主再次揭露這個真理，祂說：「人若愛我，就必

遵守我的道，我父也必愛他，並且我們要到他那裏去，與他同住。」在第十五章中，祂又說：「我

是葡萄樹，你們是枝子。你們若住在我裏面，我的話也住在你們裏面，凡你們所願意的，祈求就

給你們成就。」接著又說：「父因我的名所要差來的聖靈，祂要將一切的事指教你們，並且要叫

你們想起我對你們所說的一切話。」在第十七章裏面，祂又說：「我為他們祈求，使他們合而為

一，像我們合而為一。我在他們裏面，你在我裏面。」最後祂又加上一句話：「使你所愛我的愛

在他們裏面，我也在他們裏面。」 
  基督為那些屬於祂的人所獻上最後的禱告，乃是「我在他們裏面」。基督在這世上所說的話

中，以約翰福音第十七章裏面所說的愛，算是最高的。哦，親愛的弟兄啊，如果你想要使祂的禱

告得應驗，你就要深入的體會這信息的意義，並要有實際的經歷。 
主希望我們與他聯合， 為使主的禱告能應驗，我們要好好的來經歷。 

耶穌是個有肉體的人， 當他說我是從天上降下來生命的糧，人若吃這糧就必永遠活著；

我所要賜的糧，就是我的肉，為世人之生命所賜的 要住在門徒的裡頭 你會不會以為他瘋

了 

如果門徒的話會不會覺的甚難?  聖經的「吃」是一個聯合的動作 。吃下的東西等一下就

變成我們的東西。 剛開始門徒們不懂。 等到主說到「 我是葡萄樹，你們是枝子。你們
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若住在我裏面，我的話也住在你們裏面」 的時候門徒才懂。 

他的義思是跟他合一、是跟神合一、 主跟神是合一的， 但現在「主」要我們跟他合一。 

怎麼跟他聯合跟他合一?  就是主先來住在我們裡面。 

『血』 

流血主要救恩是為了罪 ， 我們罪得赦免、 罪得潔淨 罪得遮蓋。乃是因著基督的寶血。  

基督肉身的血。是叫我們與他同死， 脫離世界、 脫離罪過。 脫離「己」。 脫離肉體的

邪情私慾。 
 
『也是新約書信的啟示』 
  從整個新約的書信中，我們一再看見這個真理。例如在歌羅西書中，使徒說到「歷世歷代所

隱藏的奧秘，但如今向祂的眾聖徒顯明了。」 他似乎有點害怕提到這件事，正如同有些人要說

到奇妙絕佳的消息時，欲言不言，猶疑不決一樣。這件事是那麼偉大，它乃是歷世歷代所隱藏的

奧秘；但如今對於那 些祂奉差遣所要指示的人，這奧秘已經顯明了。這奧秘如同在「白石」上

所寫的新名，除了那領受的以外，無人能懂。這奧秘乃是：「基督在你們裏面成了榮耀的盼望。1」

你接受它了麼？它是否已經向你開啟了？新耶路撒冷的榮耀，乃是藉著寶石照耀出來的，「基督

在你們心裏成了榮耀的盼望 。」 
  保羅在加拉太書第二章二十節作見證說：「我已經與基督同釘十字架，現在活著的不再是我，

乃是基督在我裏面活著2；並且我如今在肉身活著，是因信神的兒子而活，祂是愛我，為我捨己。」

這是保羅得著這奧秘的道路；向自己的生命死，而以基督作為他的生命。 
  末了，主親自臨到拔摩海島，將最後的信息賜給約翰說：「看哪，我站在門外叩門，若有聽

見我聲音就開門的，我要進到他那裏去，我與他，他與我一同坐席。」這信息是寫給老底嘉教會

的，就是那些稱呼自己為「神的教會」的那一班人。但他們的心與主有了間隔，並且向祂關閉，

「己」坐在寶座上，「我是富足，已經發了財，一樣都不缺」。但在那心門外，那穌在門檻邊，祂

的頭髮滿了早晨的露水，祂迫切的敲著門，等候著，並說 ：「若有聽見我聲音就開門的，我要進

到他那裏去3我與他，他與我一同坐席。」哦，這豈不是一幅令人感動、又令人羞愧的圖畫嗎？

請記得，這是對七個教會中最後一個說的。她是現代基督教最終的代表，也是指今天教會的光景。

祂在門外而你們在門內；並安於這種狀況。正當你說：「我是富足，已經發了財，一樣都不缺」

的時候，祂卻說：「卻不知道你是那困苦、可憐、貧窮、瞎眼、赤身的。」 
如果我們讀新約聖經， 我們如不知道耶穌要住在我們裡面， 就太可惜了， 因為保羅

約翰都這麼說，當我們有這個啟示，在來讀使徒書信，就會更清楚。 

基督在你們裏面成了榮耀的盼望；現在活著的不再是我，乃是基督在我裏面活著；若有

聽見我聲音就開門的，我要進到他那裏去 都講到與主聯合的這件事 

現在問一個問題: 為什麼會有老底家教會這種現象出現? 當然是眼睛瞎了，  主已經在門

外了， 而他們卻說我是富足的， 我一無所缺。 

當初神造人的時候， 是給人有一些恩賜 。的靈魂、身體有沒有都大大的超過一切動物、 

靈和魂都超過， 身體也超過， 也使得人靠自己也是可以做些事的。 而 7 個教會的老底

家教會就是指著今天的教會來說的。  今天的教會有沒有人才濟濟， 所以今天的教會可

以做很多的事， 剛開始他們會來依靠主， 但等到他們有一些什麼的時候 (就不依靠主)  。

老底家教會原本是非喇鐵非教會 ，是弟兄相愛的教會 、是全心依靠主的教會。 就是說

他們先前不行，所以他們依靠 主， 因為依靠主， 主給了他們祝福。等他們也可以做些

事的時候。 他們就轉為靠自己，靠自己還可以維持做些事。 現在已經不是主在掌權， 因

為那一個教會 不是靠方式、靠架構、靠人才在運作。  非喇鐵非教會是 7個教會最棒的

教會、 士每拿教會 也很好， 那是個受苦的教會 。 非喇鐵非教會是很有見證的。 今天

很多神的兒女也是這樣子， 當他不行的時候他會來依靠主， 等他可以的時候，他就認為

不需要主。就把主擺在門外了。 
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意思說當我們能靠己的時候就不會來依靠主了， 所以綜始 基督在我們裡面 ，他也沒辦

法從我們裡面出來的。 

真正問題是，我們真的可以作一些事， 因為我們有我們的辦法， 所以當主祝福你的時

候，也就是你要非常小心的時候。 你要認識， 我們是 困苦、可憐、貧窮、瞎眼、赤身

的 。所以保羅說我喜歡誇自己的軟弱， 好叫基督的能力覆庇我 。我們做什麼事的時候

都要戰戰兢兢， 向吳哥準備講道的時候都會戰戰兢兢，向神禱告。 但同一篇道在不同地

方講時 ，就會不經意的靠上一次的經驗， 很容易變成 老底家教會。我們覺的行的時候，

就不會依靠主。 就照自己方法來作，我們要讓主進來，才能想收他的豐富。 

 

我們從來沒有避世主義， 也沒有禁慾主義、 禁止嫁娶、 禁止吃喝。  這都是鬼魔的道

理， 不信主的是又吃又喝， 主耶穌是也吃也喝。 

我們為主作件事，是要用生命來做見證，還是用外面的成就來做見證。 
哥林多後書 12:9  他對我說：「我的恩典彀你用的，因為我的能力是在人的軟弱上顯得完全。」所以，我更喜歡誇自

己的軟弱，好叫基督的能力覆庇我。 
 

01:17:18『基督的親身依靠』 
  若是你記得，基督在約翰福音第五章所說的話，你就會看見祂未曾向神獨立過生活；乃是在

一言一行上，都仰賴祂的父神。所謂基督的生命，乃是指祂在這地上所活出的生命。祂本是全足

的一位，卻說「我憑著自己不能作什麼；我怎麼聽見，就怎麼審判。」(約五 30)這位作我們榜樣

的耶穌，從來沒有想要獨立過，卻是經常從父得著生命，從父得著祂所需要的一切，並靠父活著。

「永活的父怎樣差我來，我又因父活著；照樣，吃我肉的人，也要因我活著。」(約六 57) 
  因此，祂要你我因祂活著；祂要在你我身上，再次活出祂當日在加利利行走時，所表現的生

命。這生命是完全信靠的生命；也代表虛空的器皿，從上面領受一切的需要。因此，祂現在要求

你我作虛空的器皿，從祂得著一切我們所需要的。「到那日」，就是真理的聖靈來到的時候，祂不

會賜給你某些東西，使你成為重要人物；也不會給你某樣東西，把你潔淨到一個地步，使你坐下

來欣賞自己的聖潔。當聖靈進入你心中時，應當有這樣的情形發生：「到那日，你們就知道我在

父裏面」。也就是說，我們也因此知道如何依靠主。「到那日，你們就知道我在父裏面，你們在我

裏面，我也在你們裏面。」這樣，我們就知道並不是自己多聖潔，多剛強了；我們所知道的，乃

是：「祂是聖潔的，祂是剛強的。祂在我們裏面，就是我們的聖潔與能力。」 
  為了要表達這種聯合的意義，主耶穌以榮耀的日出與居家雙重的比方來說明。頭一比方，乃

是：「我要向他顯現。」顯現這詞的原意，乃是：「照耀出去」。其含義和以賽亞的話相同：「興起

發光，因為你的光已經來到，耶和華的榮耀發現照耀你。」(賽六十 1)這就是耶穌所說「我要向

他顯現」的意義。這也就是舊約的最後應許：「向你們敬畏我名的人，必有公義的日頭出現，其

光線有醫治之能。」(瑪四 2) 
約翰福音 5:30  「我憑著自己不能做甚麼，我怎麼聽見就怎麼審判。我的審判也是公平的；因為我不求自己的意思，

只求那差我來者的意思。」   
約翰福音 6:57  永活的父怎樣差我來，我又因父活著；照樣，喫我肉的人也要因我活著。   
以賽亞書 60:1  興起，發光！因為你的光已經來到！耶和華的榮耀發現照耀你。  
瑪拉基書 4:2  但向你們敬畏我名的人必有公義的日頭出現，其光線（原文是翅膀）有醫治之能。你們必出來跳躍如

圈裏的肥犢。 
  另一比方，乃是指「居家」而言，「我們也要與他同住」。其含義乃是：「我們要以他的靈為

我們的居所。」那曾經是愁苦並滿了罪污的心，如今成了君王的宮室；在此，我們能住在祂同在

的蔭下，並享受與祂交通的喜樂。 
摘自：基督的生命   【蒙美國見證書室應允刊登】 
耶穌當年在地上的日子， 他如何依靠父。 

你就會看見祂未曾向神獨立過生活；乃是在一言一行上，都仰賴祂的父神。那今天我們在

地上的情形也當如此， 依靠聖靈把主活出來， 活出與父聯合的生活。 


	1. 所以創世紀的時候神說：「我們要照著我們的形像、按著我們的樣式造人， 討論的時候是」我們」「 我們」用的是複數。  但接下來說:「乃是照著他的形像造男造女」。  他是單數 。 因為子神，他是有形象， 也有樣式的， 所以舊約時候， 神對人顯現都是子神來對我們顯現。來他是神、他是靈， 聖經說神是個靈， 主耶穌S自己說的嗎? S他沒有人性、也沒有肉身 、但現在卻把我們的人性和肉身提升那麼高啦？  所以我們每一次看見這個的時候， 我們有沒有都充滿著盼望？ 而且不僅如此， 他以前就是作王掌權， 因為他是...

